

Fecha: 04-02-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Concesión de inmueble fiscal permitirá a la Escuela Punta de Parra iniciar año escolar

Pág.: 4
Cm2: 845,1

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

El establecimiento de Tomé fue uno de los siete afectados en su totalidad por los incendios forestales. Desde su comunidad educativa esperan retomar las clases y que se le dé una pronta reconstrucción.

Por Esteban Cisternas Basías
estebancisternas@litoralpress.cl

Comenzaron las labores de demolición de la Escuela Punta de Parra, que resultó completamente soterrada en los incendios forestales que afectaron a la comuna de Tomé en enero, y con ello se dio paso a la disposición de un inmueble fiscal que permitirá la construcción de un establecimiento modular por parte del municipio, en colaboración con Desafío Levantemos Chile. Lo anterior tiene por objetivo que los 190 estudiantes que conforman la comunidad educativa del sector puedan comenzar su año escolar en marzo sin dificultades.

Según explicó el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, la demolición y disposición de los escombros de la escuela iniciada con maquinaria y cuadrillas contratadas por el municipio se financia de uno de los proyectos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) por más de 70 millones de pesos con un plazo de ejecución de 30 días. "Aquí hay un trabajo público-privado que ha sido muy relevante. Hemos visto cómo está trabajando el equipo técnico de Desafío con el Ministerio de Educación y con el Municipio de Tomé, para sacar adelante esta tarea que es muy relevante, porque lo que queremos es que los niños estén este año escolar en su escuela modular con las condiciones que corresponden, y que el Ministerio de Educación avance en el proceso de reconstrucción de este establecimiento. También vamos a pedir ayu-



La demolición tendrá una inversión por más de 70 millones de pesos y un plazo de ejecución de 30 días.

Comenzaron su demolición para construir un recinto modular antes de marzo

Concesión de inmueble fiscal permitirá a la Escuela Punta de Parra iniciar año escolar

70

millones de pesos entregó Subdere para concretar las labores de demolición del establecimiento y retiro de escombros.

RECONSTRUCCIÓN

El seremi de Educación del Biobío, Carlos Benedetti, declaró que la reconstrucción definitiva del recinto será una tarea del próximo gobierno y su Ministerio de Educación, ya que es trabajo que tarda en concretarse y que requiere de gran inversión, pero debe ser más rápido que otras obras semejantes. Aunque recalcó que lo que ahora les convoca es dar respuesta a las necesidades de los alumnos, que deben ingresar a clases en marzo. "A lo que hoy día estamos abocados, y hemos logrado avanzar en el caso de Punta de Parra con esta colaboración público-privada para la escuela modular transitoria, y a su vez avanzando con el municipio para la reposición total del establecimiento, que debiese andar más rápido que un proceso regular; toda vez que se cuente con la planimetría y con un proyecto también medianamente fresco que va a permitir hacer una ejecución rápida", dijo el seremi.

da a Esteban, ya me comunicó con su gerente para la factibilidad sanitaria de este sector", relató Pacheco.

GRAN ESPERANZA

La Escuela Punta de Parra no alcanzó a ser inaugurada antes de resultar afectada por los in-

cendios, por ello su comunidad educativa espera una pronta reconstrucción. Al respecto, el alcalde de Tomé, Italo Cáceres, comentó que "hoy en la comunidad educativa hay muchas emociones encontradas, porque efectivamente esta escuela no fue inaugurada, y sin duda nos abre la esperanza de poder reconstruirla. También queremos agradecer a Desafío Levantemos Chile, y en conjunto con el gobierno tenemos disponible el terreno para iniciar el proceso de instalación de la escuela modular".

La directora del establecimiento, Karina Concha, expresó a su comunidad que Punta de Parra se levanta y que la entrega del inmueble fiscal es un momento crucial para los estudiantes y apoderados que están esperanzados por retomar la norma-

A través de una colaboración entre

Desafío Levantemos Chile y el Municipio de Tomé se construirá una escuela modular que será entregada en marzo.

ESTRUCTURAS EDUCATIVAS AFECTADAS

Carlos Benedetti, seremi de Educación, informó que al igual que en Tomé, en Penco "también se está avanzando en la perspectiva de colaboración público-privada con la confluencia de la Dirección de Arquitectura del MOP, en donde ya contamos con el informe de evaluación estructural y con el compromiso del diseño para la reposición parcial del establecimiento, y la conservación integral en el caso de Ríos de Chile". Tres establecimientos del Biobío fueron afectados en su totalidad y tres jardines infantiles, más uno que resultó con daño parcial.